

Noyal-Sous-Bazouges 14-18. Une expo sur la Grande Guerre à Noyal-sous-Bazouges

Pendant tout le mois de septembre, une exposition sur la guerre 14-18 est présentée. Ceux de 14, une génération sacrifiée, a été préparée par André **POUSSIN**



André Poussin a réalisé un travail impressionnant sur la mémoire de la Grande Guerre en Haute Bretagne.

En plus des thèmes habituels généralement abordés dans ce genre d'expositions, comme les tranchées, les grandes batailles, le courrier ou encore bien évidemment les blessures et la mort, André Poussin mentionne le rôle tout à fait important des femmes au cours de la guerre, obligées surtout de remplacer les hommes mobilisés.

Les femmes furent amenées par la force des choses à prendre quantité de responsabilités. Ce fut alors un grand changement dans la société. En effet, dès janvier 1919, on pouvait lire dans une édition spéciale d'une revue féminine : **« Il a fallu la grande guerre pour que l'humanité prît conscience de sa moitié. »**

A signaler également une autre particularité de cette exposition, intitulée « la mort au jour le jour ». Ainsi, en regroupant les morts à la guerre de Noyal et ceux de ses quatre communes limitrophes : Bazouges-la-Pérouse, Cuguen, Marcillé-Raoul et Saint-Léger-des-Prés, on atteint le nombre de 316. En dehors des dates, ce tableau indique aussi les âges. Ce qui permet de constater que 33 d'entre eux n'avaient que 20 ans.

Ayant réalisé plus de 30 000 photos de tombes 14-18 en France et en Belgique, André Poussin est aussi l'animateur [d'un site internet : www.sepultures1418.fr](http://www.sepultures1418.fr)

Exposition visible du lundi au samedi aux horaires d'ouverture de la mairie, jusqu'au 29 septembre, gratuit. Vernissage le samedi 13 septembre à partir de 14 h.

(Source La Chronique Républicaine)